

# Economía

**Caracas es considerada como el quinto centro financiero más influyente de América Latina, generando entre el 18 y el 19 por ciento del PIB nacional, siendo mayor que el PIB de Croacia. A su vez, es considerada la capital latinoamericana que tiene el mayor impacto en el costo de la vida sobre su población y es la 21° ciudad más costosa del mundo.** Es asiento del núcleo financiero que abarca el Banco Central de Venezuela, la Bolsa de Valores de Caracas y las sedes principales de los bancos más importantes del país. Además, dentro de la ciudad, está ubicada la sede principal de Petróleos de Venezuela (PDVSA), la mayor empresa del país y la más grande de América Latina, desde donde se negocian todos los acuerdos internacionales para la distribución y exportación de petróleo.

Igualmente, en Caracas, se encuentran las oficinas principales de Empresas Polar, la compañía privada más grande del país y la mayor empresa productora de bebidas y alimentos en Venezuela, con un portafolio de marcas líderes y preferidas por los consumidores del país. La mayor empresa de telecomunicaciones del país, La Compañía Anónima Nacional Teléfonos de Venezuela (CANTV), también tiene su sede principal en la ciudad. Así como demás empresas del sector terciario e importantes centros comerciales que constituyen el motor principal de su economía.

**Al ser la capital constitucional de Venezuela, Caracas concentra gran cantidad de actividades económicas y es el centro de las actividades económicas, administrativas y financieras de la nación. Como sede del poder político tiene una inmensa capacidad económica desde el gobierno hasta la pequeña y mediana industria. En ella se concentra el poder industrial que mueve a la nación venezolana.**



**Extracción de petróleo en Venezuela.**

Según diversos estudios realizados por el Consejo Nacional de Promoción de Inversiones (CONAPRI), Caracas es la ciudad de Venezuela que más destaca por su índice de atracción de inversiones y de la misma manera, por el tamaño de su economía y su desempeño económico anual. Durante los años de desaceleración de la capacidad adquisitiva del país, Caracas enfrentó la menor caída, lo que la mantuvo con el mayor ingreso per cápita en comparación a cualquier otra ciudad. Además destaca con amplia ventaja a otras ciudades del interior por el grado de sofisticación del mercado, es decir, tiene un promedio superior al nacional por el número de hogares con computadora y/o automóvil. Allí también residen algunas de las principales empresas de alimentos, servicios y manufacturas del país. Pero mientras que el sector industrial dentro de la ciudad es relativamente muy bajo, el sector servicios constituye el mayor porcentaje de su economía.

Un alto porcentaje de su población activa trabaja en actividades del sector público, al ser asiento permanente de la Presidencia de la República, de la totalidad de los Ministerios y entes estatales, de la Asamblea Nacional, del Tribunal Supremo de Justicia, así como del Contralor General, del Fiscal General, del Procurador General de la República, además aquí tiene

su sede el Estado Mayor Conjunto de la Fuerza Armada Nacional y diversas instituciones del Ejército, Marina, Fuerza Aérea y Guardia Nacional.

Por otro lado un número grande de trabajadores de la industria cultural se encuentra en Caracas por ser asiento de las instituciones de mayor influencia cultural nacional con diversas instituciones: Universidad Central de Venezuela, Universidad Simón Bolívar, Universidad Católica Andrés Bello, Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez, Universidad Pedagógica Experimental Libertador y varias otras universidades privadas, academias nacionales, colegios profesionales, canales televisivos, periódicos de circulación nacional y editoras.



**Compañía Anónima Nacional Teléfonos de Venezuela.**



**Campus de la Universidad Simón Bolívar. Valle de Sartenejas, Caracas.**



**Biblioteca de la Universidad Central.**

Caracas ostenta la más baja tasa de desempleo del país, por debajo del promedio nacional que es del 7,4%. Así, buena parte de su población labora dentro del mercado informal, ejerciendo el comercio a su propia cuenta.

Se estima que hay entre 15 y 18 mil stands de vendedores callejeros en Caracas y la mayoría de los sociólogos coinciden en que la economía informal es consecuencia de una política errada de generación de empleos, y que a su vez, se ha tornado en un problema urbano, pues anarquiza el espacio público. Desde el año 2007 la alcaldía de Libertador ha exigido el acatamiento de desalojo de los llamados *buhoneros* del casco central y demás espacios públicos en dicha jurisdicción, buscando resolver el problema de orden público, pero ignorando la base conceptual y las condiciones socio-económicas que caracterizan a un problema de carácter estructural.



**Los buhoneros protestan muchas veces por los maltratos de los policías.**